

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Klimaschutz

Ihr Ansprechpartner

Jens Jungmann

Durchwahl

Telefon +49 351 564 80600

Telefax +49 351 564 80680

presse@smwa.sachsen.de*

30.06.2022

Staatssekretär Kralinski: »Kreative Ideen helfen Innenstädten aus der Krise«

Kreativwerkstatt im Kulturschloss Großenhain

Der Citywettbewerb »Ab in die Mitte« soll Städten und Gemeinden die Möglichkeit geben, im Austausch untereinander neue Ideen und kreative Ansätze zur Innenstadtbelebung zu geben. Seit 2004 wird der Wettbewerb bereits durchgeführt, 500 Projekte wurden bereits eingereicht.

Zur heutigen Kreativwerkstatt im Kulturschloss Großenhain wird Wirtschafts-Staatssekretär Thomas Kralinski das Wirtschaftsministerium vertreten, welches den Wettbewerb einst ins Leben rief. Großenhain gewann im vergangenen Jahr den 2. Preis für das Pilotprojekt »Grünes Sommerflair für Großenhain« und wurde mit 20.000 Euro sowie einem »Ab in die Mitte! Plus«-Sonderpreis in Höhe von 9.000 Euro unterstützt. Das Projekt wird derzeit realisiert, wovon sich die Mitglieder der Kreativwerkstatt heute selbst ein Bild machen werden.

Thomas Kralinski: »Bei dem Pilotprojekt »Grünes Sommerflair für Großenhain« geht es um die Verwandlung des ‚Oberen Frauenmarktes‘ von Großenhain in eine verkehrsberuhigte Zone und gleichzeitig eine Erlebnis- und Aufenthaltsmeile. Angebote von Handel und Gastronomie sollen zum Verweilen und Genießen einladen. Hecken, Pflanzkübel und Mooswände dienen der Begrünung des Areals und geben der Innenstadt ein mediterranes Lebensgefühl. Ich gehe davon aus, dass die Großenhainer die Idee begeistert annehmen und künftig wieder Lust haben, ihre Innenstadt neu zu entdecken.«

»Ab in die Mitte« ist eine Initiative mit Herzblut und hohem Engagement aller Beteiligten. Der Wettbewerb bietet eine hervorragende Plattform für Wissenstransfer und Erfahrungsaustausch. Die in den vergangenen Jahren entstandenen Projekte dienen als Best-Practice-Beispiele und sollen andere Kommunen inspirieren. Die Ideen kommen von Institutionen, Vereinen und zum großen Teil auch von den Bürgerinnen und Bürgern. Der

Hausanschrift:

**Sächsisches Staatsministerium
für Wirtschaft, Arbeit, Energie
und Klimaschutz**

Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smwa.sachsen.de

Zu erreichen ab Bahnhof
Dresden-Neustadt mit den
Straßenbahnlinien 3 und 9, ab
Dresden-Hauptbahnhof mit den
Linien 3, 7 und 8. Haltestelle
Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Wettbewerb führt zu einer besseren Identifikation der Beteiligten mit ihrem Ort und schafft echten Teamgeist.

»In den aktuellen Zeiten ist es wichtiger denn je, sich Gedanken darüber zu machen, wie wir unsere Innenstädte in Sachsen attraktiv machen und stärken können. Schon vor Corona standen wir vor großen Herausforderungen. So führte der Konkurrenzdruck des Online-Handels zu sinkenden Kundenfrequenzen, sinkenden Umsätzen und dadurch zu einem Ladensterben in den Innenstädten. Dieser Prozess hat sich durch die Corona-Pandemie nochmals deutlich beschleunigt. Hingegen verdoppelten sich die Umsätze im Onlinehandel innerhalb der vergangenen fünf Jahre«, so Staatssekretär Kralinski. »Um den Wettbewerb auch in Zukunft zu sichern, haben wir im neuen Doppelhaushalt vorgesorgt. In den kommenden Jahren werden wir mit dem Regionalministerium gemeinsam 300.000 Euro dafür einstellen.«

Weitere Informationen

Ausführliche Informationen zum Wettbewerb:

abindiemitte-sachsen.de